



Über seinen besten Jugendfreund, den Kriegsrat

## *Johann Heinrich Merck*

dessen Geburtstag sich 1941 zum 200. Male jährt, schrieb Goethe im Jahre 1779: „Da er der einzige Mensch ist, der ganz erkennt, was ich tue und wie ich's tue, und es doch wieder anders sieht wie ich, von andrem Standort, so gibt das schöne Gewißheit.“ Johann Heinrich Merck entstammte der alteingesessenen Darmstädter Apothekerfamilie Merck. Sein Geist und sein praktischer Weitblick, seine glänzenden Leistungen als Schriftsteller und Naturforscher bildeten die Bewunderung der Zeitgenossen. Im Enkel dieses Mannes, dem Darmstädter Apotheker Heinrich Emanuel Merck, vereinigten sich abermals wissenschaftliches Streben und praktische Tatkraft. Er begründete im Jahre 1827 die nach ihm genannte

**CHEMISCHE FABRIK  
E. MERCK  
DARMSTADT**

und wurde damit zu einem der bedeutendsten Pioniere der deutschen chemisch-pharmazeutischen Industrie.

# TRADITION ... ANZEIGEN EINER CHEMISCHEN FABRIK

Der Gründer der bekannten chemischen Fabrik E. Merck in Darmstadt, der selber forschend tätig war, hat durch seine vorbildliche Arbeit einen richtungweisenden Einfluß auf die Entwicklung der chemisch-pharmazeutischen Industrie Deutschlands ausgeübt. Diesen Grundgedanken